

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION.

Madrid 8 rs. Prov. 10, Estranj. y Ultr. 24.

LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administr. calle del Rubio, núm. 23, y
en el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

AÑO XIV.—NUM. 4,239 DE LA MANANA.—MADRID.—LUNES 25 DE NOVIEMBRE DE 1864.—OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23.

PRIMERA EDICION.

La *Gaceta* de ayer inserta los pres-
puestos generales del Estado, correspon-
dientes á 1862, leídos ayer en el Congre-
so, y de los cuales hemos dado noticias
en nuestro número anterior.

Por real decreto de 15 del actual, y á
solicitud de los accionistas fundadores de la
sociedad anónima *Compañía Gaditana de
Crédito*, se dispone que el capital social
de dicha compañía se fijó en 80 mil-
lones de reales, representados por 40,000
acciones de 2,000 rs. cada una, que le-
vó a 15 millones, representados
por 7,500 acciones de igual valor que las
anteriores. La primera serie de acciones,
que debía ser de 13,534 acciones con des-
embolso de 30 por 100 de su valor nom-
inal, se reducirán á 2,500 con todo su
capital desembolsado, y con el cual em-
pezará á funcionar la sociedad.

Ha sido derogada la real orden de 7 de
mayo de 1849, que dispuso que solo des-
de principios de octubre hasta fin de
marzo se permitiera la poda y descortezam-
iento de los árboles de encinas, robles,
alcornocos u otros cualesquiera, cuyas
cortezas sean aplicables al curtido, y se
ha mandado que en lo sucesivo se con-
siga y resuelva en cada caso particular
lo que parezca más conveniente, según
dictamen pericial, sobre la época en que
el descortezamiento ha de hacerse.

Por real orden de 23 de setiembre úl-
timo se ha resuelto que los peritos agri-
colas puedan optar á las plazas de per-
itos agrónomos de Montes de la misma
manera que los demás que tienen el tí-
tulo de agrimensores á tenor de lo man-
dado en el real decreto de 23 de noviem-
bre de 1859.

Por el ministerio de Fomento se ha dis-
puesto que por orden circular, dirigida á
todos los gobernadores, se les manifieste
que en los presupuestos provinciales no
deben incluirse para el personal de oficia-
les del ramo de Montes otras cantidades
que las destinadas al pago de haberes de
los peritos agrónomos y guardas mayores,
y que por ahora, y hasta que se resuelva
lo que mejor parezca en el expediente
general que se está instruyendo sobre el
servicio de guías, los gastos de papel é
impresiones de estas sean satisfechos por
los ingenieros, á tenor de lo dispuesto en
la real disposición de 22 de agosto de
1860; debiéndose, por el contrario, ad-
mitir y estimular la inclusión en los pre-
suestos provinciales de sumas destina-
das al fomento directo de los plantíos y
replado de los montes.

D Juan Gonzalez Hernandez, vecino
de Plasencia, ha sido autorizado por el
termino de seis meses para verificar los
estudios de un ferrocarril desde Plasencia
á Jarandilla.

Por real orden de 9 del corriente, en
virtud de oposicion abierta y á propuesta
del tribunal de censura, ha sido nombra-
do oficial primero de la seccion de Esta-

distica de la provincia de Castellon, con
el sueldo de 12,000 rs. anuales. D. Fe-
derico Garcia Caballero, oficial del archi-
vo del ministerio de Hacienda. Por otra
del mismo dia se nombra inspector de es-
ta lista de la provincia de Toledo al se-
gundo comandante de infanteria en situa-
cion de reemplazo D. Joaquin Mendoza y
Breton.

La *Iberia* pide la publicacion del escri-
to en que formuló su dimision el señor
marqués de Corvera, y que este se apre-
sure á dar explicaciones de su salida del
gabinete, en la Cámara que tiene asien-
to.

El gobierno español, según dicen de
Mogador, en los momentos actuales de
estarse negociando con Sidi-Mohamed el
convenio, objeto de la embajada de Mu-
ley-el-Abbas, habia enviado á las pobla-
ciones de aquella costa nuevos vice-con-
sules en reemplazo de los negociantes que
estaban encargados anteriormente de las
agencias consulares de España. Esta me-
dida inspirará confianza.

El aviso de vapor de la marina espa-
ñola *Vasco Nuñez de Balboa* ha ido depoi-
tando sucesivamente dichos funcionarios
en Rabat, Casablanca, Mazagan, Safi y
Mogador. El de Mogador, Sr. Verdegay,
que llegó allí el 22 de setiembre, viene
interinamente precedido por algunos
meses al Sr. Rizo, últimamente nombra-
do consul de España en aquella residencia,
y á quien motivos de salud han impedido
venir á ocupar inmediatamente su puesto.

Dice una carta de Londres, que las re-
flexiones de *El Times* sobre la posicion
relativa de España y los Estados-Unidos,
deben ser leídas con amargura, en Was-
hington. Nuestra patria crece en impor-
tancia y poderio hasta el punto de ase-
ciarse bajo un pie de igualdad con las dos
potencias que dirigen hoy los destinos de
Europa, y reconquistar parcialmente sus
antiguos dominios en el otro lado del At-
lántico; mientras que los Estados-Unidos
que se creían destinados á enseñorearse
del Nuevo Mundo, y restablecer el equi-
librio del antiguo, pierden su fuerza, su
poder y su influencia. Su presidente es
invitado por esta convencion á tomar parte
en la expedicion; pero esta no aguarda
su beneplácito para marchar á su
destino y llenar su mision.

Son varios los generales y brigadieres
que aparecerán de menos en la *Guía* de
1862 por haber fallecido; y aun cuando
se crea, hace meses, que habria una
promocion, parece que, por ahora, no
hay nada que lo indique.

Refiere *Las Novedades* que se habian
presentado en Melilla los comisionados
nombados por el gobierno español para
la demarcacion de límites; pero que nada
habian podido hacer, porque la kabila
establecida en el territorio que habia de
cederse, pedía la correspondiente indem-
nizacion al emperador. Al efecto habian
nombado comisionados, que pasaron á
Fez con el objeto de solicitar este mismo;
pero su peticion no habia sido atendida.
Volvieron á sus hogares, y algunos desus

cabos pasaron á la plaza, celebrando una
conferencia y protestando de su deseo de
mantener siempre las mejores relaciones
con España; pero haciendo ver al mismo
tiempo lo justa que era su peticion, pue-
sto que se les iba á despojar de un terreno
que les pertenecía. Entonces, y deseando
contribuir por su parte á un arreglo,
propusieron que, si el emperador no les
indemnizaba, estaban dispuestos á que
se extendieran los límites de la plaza con
arreglo á los tratados, continuando ellos
en el territorio y considerándose subdi-
tados de España.

No es cierto como ha indicado un pe-
riódico que se hayan hecho combinacio-
nes de ninguna especie para dar la di-
reccion de ingenieros que deja vacante
la marcha del general Prim á esta ó á
otra persona. La designada para desem-
peñar este cargo durante la ausencia del
marqués de los Castillejos, es el general
segundo jefe de la espesada direccion.

El convenio celebrado entre España y
Venezuela reanudando las interrumpidas
relaciones entre ambos países, que ha
publicado la *Gaceta* fechada en Santan-
der el 12 de agosto según ya digimos,
fue ratificado en Madrid el 16 del cor-
riente, y las ratificaciones del tratado fir-
mado en Londres entre España, Ingla-
terra y Francia para obrar mancomunada-
mente en Méjico, se canjearon el día 15
en Londres.

Lo único cierto que ha ocurrido en la
dimision del señor marqués de Corvera
es lo que ya hemos consignado; en un
consejo celebrado para dar la última
mano al presupuesto, el ex-ministro de
Fomento quiso que se consignara para
obras públicas una partida que el señor
ministro de Hacienda consideró excesiva;
esta cuestion volvió á suscitarse en pre-
sencia del señor presidente del Consejo,
donde el señor marqués de Corvera, in-
sistiendo en su demanda, no aceptada
por sus compañeros, dejó escrita la dimi-
sion de su cargo. Este es el verdadero re-
lato de lo acaecido, y si como anuncia un
periódico, se piden explicaciones en cual-
quiera de las Cámaras, no podrán darse
otras seguramente.

Una salva de cohetes despedidos de la
casa donde se celebraban las juntas de
Alava, anunció el 20 á la poblacion de
Vitoria la eleccion de los Sres. Ortiz de
Zarate y Mendieta para el gobierno foral
del próximo trienio. La eleccion del señor
Ortiz de Zarate se verificó por unanimi-
dad, y sabemos que en toda la provincia
y aun en las tres vascongadas, donde
aquél ilustrado patriota goza de merecida
popularidad, ha sido acogido con aplau-
so. La nueva diputacion jurará hoy 25.

El *Romancero de la guerra de Africa*,
por D. Eduardo Bustillo, que se viene
anunciando en nuestro periódico y que
ha sido declarado de texto para las escue-
las de primera enseñanza, va populari-
zándose estrordinariamente, gracias á
su mérito y á su circulacion entre la ni-
ñez que aprende de memoria el entusias-

ta relato de las gloriosas hazañas de nues-
tros soldados en Africa.

Asegúrese que el general Urquiza, le-
jos de retirarse á la vida privada, reor-
ganiza activamente la fuerza militar en
las provincias de Entre-Ríos y Corrientes,
inespugnables por su situacion geo-
gráfica.

La caja general de depósitos, que te-
nia al finalizar la tercera semana de octu-
bre 897,192,545 rs. 77 cs. en metálico y
cuentas corrientes, y 1,458,658,317,17
en efectos, recibió durante la cuarta se-
mana por el primer concepto 19,521,800
reales 89 cs., y por el segundo reales
19,551,531,96, devolvió en la misma se-
mana 25,835,771,95 en metálico y
30,556,764,01 en efectos. Quedaban
existentes al terminar la cuarta semana:
en metálico y cuentas corrientes reales
892,858,574,41, y en efectos reales
1,447,453,135,12.

Asegúrese que los diputados oposicio-
nistas, de las Dos-Sicilias, han acordado
el siguiente programa al dirigirse á to-
mar asiento en el Parlamento de Turin:
1.º atacar al gobierno con motivo de los
medios empleados por Cialdini para re-
primir la reaccion; 2.º oponerse á toda
nueva ley de contribuciones; 3.º pedir la
traslacion del gobierno á Nápoles hasta
que Roma sea capital de Italia.

Ha salido de Sevilla una comision del
ayuntamiento de la Rincoada, que viene
á Madrid á entregar á S. M. la Reina
una solicitud para que se le permita es-
tablecer una colonia en la dehesa de di-
cho pueblo.

Es tal el ansia y la curiosidad que hay
en Sevilla por ver al príncipe Muley-el-
Abbas, que según dicen los periódicos
de aquella ciudad, algunas personas han
querido arrendar por exorbitantes pre-
cios las ventanas, balcones y accesorias
situadas frente á la fonda de Madrid,
donde ha de parar el califa.

El *Boletín de Comercio* de Santander
del 22 dice que hace tres dias que se
goza en aquella ciudad de una tempera-
tura propia de la mar; benigna primave-
ra, habiendo desaparecido la nieve que
habia cubierto las montañas situadas al
Sur de la bahía.

Ha llegado á Mahon el obispo de Me-
norca. El 18 confirmó á varios niños y
bendijo una iglesia; por el gobierno mi-
litar se anunció su llegada, para que se
le hicieran los honores de ordenanza.

En la madrugada del día 10 de noviem-
bre se estrelló contra el muelle á la en-
trada del puerto de Guernesey, después
de fallarle las amarras, la balandra *Net-
tle*, con su carga de frutos de Málaga; y
los tripulantes hubieran perecido, á no
ser por la ayuda de cuerdas que les fue-
ron echadas de lo alto de la muralla. El
tiempo estaba ahuracano.

Entre los muchos hechos que prueban
el fanatismo que habian llegado á imbuir

los demócratas socialistas, entre los jo-
venales de los campos de las provincias
de Málaga y Córdoba, y de su creencia
en el reparto de las tierras que habia de
verificarse, entre ellos, se cuenta el de
una mujer que teniendo un hijo en lac-
tancia todavía, lo presentó en uno de los
puntos de reunion de los asociados para
que lo afilasen y tomar así su parte en
el soñado reparto.

El día 15 se hundió en Marbella un
trozo de muralla vieja, y destruyó del
paso cuatro casas que parece se estaban
reconstruyendo; librándose, como por mila-
gro, los trabajadores que en ellas habia.
La única victima fue un niño de corta
edad, que con no poco trabajo fue es-
traído cadáver de debajo de los escom-
bros.

Han llegado á Vitoria con destino á
aquel instituto, una soberbia *leona*, una
hermosa *pantera*, un oso de muy buenas
proporciones, y un ornitorinco de la Nue-
va Holanda, tan raro por su figura como
notable por su organizacion; pues que
participa de los mamíferos y las aves.
Con estas cuatro especies, el naciente ga-
binete del instituto, alavés puede decirse
que reúne todos los objetos que necesita
para dar la enseñanza de historia natural
en toda su estension.

El encargado de Negocios de Nueva
Granada en Paris, acaba de recibir de su
gobierno, para venderla, la mayor esme-
ralda conocida: tiene diez centímetros de
ancho y cuatro de grueso. Las minas de
verdaderas esmeraldas hasta hoy conoci-
das son tres: una de ellas está en Nueva-
Granada, otra en Ceylan y otra en Si-
beria.

Las últimas estadísticas inglesas de-
muestran que en el Equivaleto se fum-
a anualmente tabaco equivalente en
peso al pan que consumen diez millones
de ingleses. Hamburgo, que solo cuenta
150,000 habitantes, consume íntimamente
40,000 cigarros. En Dinamarca el cen-
sumo anual es de 2 kilogramos por habi-
tante. En los Países-Bajos la proporcion
es aun mayor. En Austria el cultivo del
tabaco cubre 40,000 hectáreas. En 1854
el consumo de tabaco en el mundo ente-
ro era de 255 kilogramos ó sean 250 gra-
mos por persona.

Se ha dispuesto de real orden que los
retirados procedentes del cuartel de in-
validos, necesitan acreditar que en el
punto donde intenten fijar su residencia,
tienen familia ó recursos que aseguren
su subsistencia; que no se les permita
pordiosear, y que una vez obtenido su
retiro, se los considere sin derecho al-
guno para reingresar en el establecimien-
to que el Estado sostiene para auxilio de
los militares inutilizados en el servicio.

El príncipe Muley-el-Abbas y su co-
mitiva al visitar el Museo de pinturas,
firmaron en el Album que existe en aquel
establecimiento, y en el que, según cos-
tumbre, dejaron consignados sus nombres
los extranjeros y demás personas que vi-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

El primero apesar de la humildad de su cabal-
dura se ostentaba en ella orgullosos. Su traje consis-
tia en un jubon de lana acuchillado, calzon de lo
mismo y botas del tiempo de Luis XIII; completaba
su atavio un sombrero de fieltro de anchas alas y un
enorme espadon. Este era el maestro Cocardasse,
natural de Tolosa, antiguo maestro de esgrima de la
ciudad de Paris y á la sazón establecido en Tarbes
donde no tenia la mejor fama.

El segundo de apariencia tímida y modesta, lleva-
ba un traje tan extraño como original: un largo ju-
bon cortado á la manera de sotana, cubría su calzon
negro que el uso habia vuelto gris, y un sombrero
puntiaguero con las alas recogidas sobre las orejas y
unos brodequines gordos completaban su traje.

A diferencia de su compañero que ostentaba una
cabellera poblada y crespa Passepoil dejaba solo
asomar por su sombrero algunos escualidos mechones
rubios. El mismo contraste se advertia en el po-
blado bigote del maestro y el mezuquino que adorna-
ba el labio del preboste.

Porque era nada menos que un preboste el pací-
fico viajero que de aquel modo tan grotesco caminaba.
Llamábase Passepoil, era natural Normandía y sus
amigos le llamaban el *hermano Passepoil*, bien á
causa de su aspecto clerical, ó porque habia sido antes
de ceñir la espada, criado de un mandadero de
un convento. Era feo hasta la exageracion y el as-
pecto sentimental de su rostro se tornaba en atrevi-
do y tierra cuando una saya cruzaba á su lado. Su
compañero por el contrario, tenia la franca aparien-
cia de un solemne hribon.

Ambos caminaban *hala, hala*, bajo el sol de me-
diodia, encontrando Cocardasse á cada instante mo-

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

Y seguirá burlándose del hermano Passepoil.
—Fuerza es confesar que hemos descendido mu-
cho para ofrecerte nuestra espada; pero todo pes-
cador alcanza misericordia y yo siento que á su lado
me enmendare.

—¿Quién sabe si nos reconocerá? cobia el ob. ese
—Oh, si! su corazón no olvidará jamás sin
la ley.

—¿Qué gallardía! ¿Qué viveza! el ob. sin tancab
—¿Qué maestría en el manejo de las armas! el ob.
—Recuerdas su quite en retirada? el ob.
—Y sus tres golpes que mostró en el asalto de la
calle de la Palma! el ob. sin tancab
—Es todo un valiente!

—Un valiente con un gran corazón: afortunado
en el juego, afortunado en las armas. el ob. sin tancab
—Y volviendo locas á todas las mujeres! el ob. sin tancab
—A cada réplica se estrechaban la mano con emo-
cion sincera y profunda. el ob. sin tancab
—Seremos sus criados si él quiere, ¿no es verdad,
hermano? el ob. sin tancab
—Y será nuestro gran señor! replicó Passepoil.
Y variando de tono, añadió el ob. sin tancab
—Como el dinero de Peyrolles nos saque con bien.
Sabemos, pues, que era Mr. de Peyrolles quien
habia viajado á nuestros dos personajes: ambos le
conocian bien, y mejor aun al príncipe de Gonzaga,
su señor. Antes de fijarse en Tarbes y enseñar á los
hidalguelos el noble arte de la esgrima, habian teni-
do sala de armas en Paris, rozándose en el con los
señores mas nobles de la época. el ob. sin tancab
—Así, pues, al proponerles un negocio, Passepoil
esclamó sin vacilar el ob. sin tancab
—Aquí juegan millones. Nevers es la primera es-
pada después de nuestro rey, y si se trata de
Nevers será espléndido.

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 13

la vez: ¿sabeis si jugaba al ajedrez César? pues si
señor, aquel hombre recibió media docena de ciata-
razos en el foso y se acabó: semejante aventura ha
tenido lugar muchas veces, sin que el honor de las
marquesas de Caylus haya padecido.

—Y lo que haciais como esposo, seriais capaz de
hacerlo como padre?

—Lo mismo; no conozco otro modo de guardar
las hijas de Eva... *Jaque-mate*: príncipe amigo, es-
tais derrotado.

Y se tendió en el sofá.

—De estas dos palabras, continuó preparándose
á dormir la siesta, que quieren decir el rey ha muer-
to... en cuanto á las mujeres, creedme, buenas re-
jas y buenos muros, acrisolan la mas dudosa virtud.

A los cinco minutos estaba dormido y Gonzaga de-
jaba el salon para reunirse con Peyrolles, que le
aguardaba en los corredores.

—Y nuestros hombres? dijo Gozaga.

—Seis han llegado.

—¿Dónde están?

—En la hosteria de la *Manzana de Adán*, al otro
lado de las fosas.

—¿Quién falta?

—El maestro Cocardasse y Passepoil subpreboste.

—Buenas noches, ¿y el otro negocio?

—Doña Marta está en este momento en el cuarto
de la señorita Aurora.

—¿Con la niña?

—Con la niña.

—¿Por dónde ha entrado?

—Por la ventana baja que da á los fosos bajo el
puente.

Gonzaga reflexionó un instante y dijo:

—¿Has interrogado á D. Bernardo?

sitan el Museo los días que no son de entrada pública. Hé aquí la traducción que el ilustrado catedrático de árabe de la Universidad central D. Pascual de Gayangos, ha hecho de las indicadas firmas. Primer renglón: El-Abbas (Dios le sea propicio) hijo del Amir de los Creyentes (Dios le haya perdonado) Califa o Jagar-teniente general de nuestro Señor el Amir de los Creyentes (ayúdele Dios).

Segundo renglón: Lo escribió de su mano en Medina Madrid á 16 de Rabic segunda del año 1278, después de haber entrado en la casa de las pinturas (Museo) de la Reina y haber visto lo que contenía de preciosidades.

Por real orden se ha dispuesto que los jefes y oficiales de infantería y caballería del ejército de la Península destinados á las inmediatas órdenes del comandante en jefe de la expedición que ha de pasar á Méjico, sean dados de baja en el ejército de la Península, considerándolos como agregados á Cuba, y que se proceda por consiguiente á proveer sus vacantes, á fin de no perjudicar el servicio.

La comisión del Senado, que entiende en el proyecto de ley sobre bolsas de comercio, ha nombrado presidente á don Manuel Cantero y secretario al señor marqués de Castellanos.

Se ha concedido licencia para venir á esta corte, al brigadier de infantería gobernador militar de la provincia de Orense, D. Francisco Ortiz Sartorio.

Por el ministerio de la Guerra ha sido nombrado ayudante secretario del gobierno militar en la provincia de Pontevedra, el segundo comandante de infantería D. Ignacio Orellana, que desempeña actualmente el cargo de inspector de estadística en Lugo.

El actor Valero que se encontraba en Murcia ha pasado á Orihuela á dar unas cuantas funciones, y desde este punto según nos ha asegurado persona de crédito, se trasladará á Pinto, en cuya población parece que se ha construido un bonito teatro de madera para dar algunas representaciones durante los días de feria que se celebra á principios del mes próximo.

El 4 del mes de diciembre próximo se abrirá probablemente, según nuestras noticias, el pago de la cantidad que como dijimos hace pocos días, se ha acordado entregar á los pensionistas procedentes del secuestro del ex-infante D. Carlos.

La resolución que ha recaído en el acto de residencia llevado á cabo con arreglo á ley para juzgar los actos del malogrado general Norzagaray, durante la época de su gobierno en las islas Filipinas, ha sido completamente satisfactoria, como igualmente respecto á la conducta de los asesores y secretarios que ejercieron en aquel territorio durante el mismo período.

La diputación provincial de Madrid ha enviado ya á la administración de Hacienda pública aprobado el reparto de la contribución territorial que ha de servir para el año próximo. Y en dicha administración se está formando ya con la mayor actividad la matrícula para el reparto de las contribuciones en el año próximo venidero.

El 22 por la mañana fueron arrancados por agentes de la autoridad, de Córdoba

varios pasquines fijados en diversos sitios de lo mas concurrido de la población, y en los que se apostrofaba al califa nuestro huésped, su servidumbre y las personas que obsequian ó festejan á los marroquíes, de un modo tan duro como poco conveniente.

Desde el año próximo se suprimen los derechos que venían cobrando las capitánías de puerto.

Por despacho telegráfico se sabe que ayer dejó el puerto de Mahon la corbeta de guerra española *Ferrolana*, buque escuela de aprendices navales, haciéndose á la mar para seguir desempeñando el objeto á que está destinada.

La sociedad Económica Matritense ha elegido anoche por unanimidad para desempeñar el oficio de director para 1862, vacante por renuncia del excelentísimo señor marqués del Socorro, al Ilmo. señor D. Agustín Pascual, que tan dignamente ha ocupado este puesto en los años de 1860 y 1861, y que no podía ya ser reelegido, según los estatutos de la corporación. Esta prueba de simpatía y aprecio es un buen augurio para la sociedad en el año que va á venir.

El entendido poeta Sr. D. Juan Eugenio Hartzenbusch ha sido admitido anoche como socio residente, sin cargas, de la Económica matritense, por el mérito que contrajo á principios de este año, coadyuvando al esplendor de la sesión régia de 19 de marzo.

La vacante que en la pensión de la cruz de San Hermenegildo ha resultado por fallecimiento del teniente general don Andrés García Gamba, ha sido conferida con los seis mil reales anuales que le corresponden, al capitán general de ejército D. Ramon María Narvaez, á quien pertenecía por derecho de antigüedad.

Ha sido nombrado mayor de administración militar D. Benito González Eiris, y oficial primero D. Antonio Silva.

Ayer á mediodía recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Paris 24. El «Droit» dice que se ha suprimido el derecho de entrada en la Bolsa.

Turin 24. El general Cialdini se ha reconciliado y conservará el mando del cuarto cuerpo de ejército.

Las interrelaciones sobre la cuestión de Rama se verificarán el 2 de diciembre.

Londres 24. Noticias de Nueva York que alcanzan al 12 dicen, que un vapor ha forzado el bloqueo conduciendo para Liverpool un cargamento de 2,000 bala de algodón.

Constantinopla 22. Fuad baja ha sido nombrado gran visir, y Aali-baja, ministro de negocios extranjeros.

Las principales disposiciones del reglamento para organizar el servicio doméstico, impreso ya, mandan según tenemos entendido que los sirvientes de ambos sexos se provean de sus correspondientes cartillas, y se previene también, muy acertadamente, que todos los menores necesitan licencia de sus padres ó tutores para entrar en el servicio doméstico, dispensándose esta disposición en casos especiales, previos los informes que tomará la autoridad. El amo solo anotará

en la cartilla la entrada y salida del sirviente, y los informes, que serán voluntarios, los toma un dependiente de la autoridad, que los anotará en la hoja abierta á cada criado, facilitándose solamente á los amos que presta este servicio á la administración, al criado que se retire del servicio se le recojerá la cartilla y se le entregará la cédula de vecindad, teniendo que probar su buena conducta cuando vuelvan al servicio, y si pasa un mes sin que hallen ocupación, serán trasladados al pueblo de su naturaleza y se les recojerá la cartilla, entregándolos á los tribunales si no prueban tener medios de subsistencia; los agentes que se dedican á la colocación de sirvientes tendrán que estar completamente autorizados, y deberán ser honrados y de moralidad justificada. Se establecen multas proporcionadas á la gravedad de la persona y gravedad de la falta ó delito, tanto para los amos como para los criados y agentes que delinican, y del importe de un real que se exige á los sirvientes por su cartilla para sufragar los gastos de la misma, se entregará el remanente, con una tercera parte de las multas al jurado de Premios á la Virtud de la sociedad de Amigos del País de Madrid, para recompensar el buen comportamiento en el servicio doméstico. Estas disposiciones, adoptadas en vista de todos los datos que posee el gobierno civil, y muy entendida y oportunamente agrupadas para moralizar una clase tan pervertida hoy, empezarán á regir según creemos desde 31 de diciembre próximo.

Ayer tarde ha estado á despedirse de S. M. la Reina el señor obispo de Cartagena, que de un momento á otro debe marchar á su diócesis.

El *Contemporáneo* de ayer habla de una disputa tenida entre los ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia, á propósito de la provision de los registros de hipotecas, de cuyas resultas, según *El Contemporáneo*, manifestó intenciones de dejar el ministerio el Sr. Negrete. Pero todo esto es un cuento. Ni ha habido tal disputa, ni el Sr. Negrete ha pensado en hacer dimision.

Ayer tarde hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Alicante 24. A las diez y cuarto de la tarde ha salido en el vapor «Ulloa» el marqués de los Castillejos con dirección á Cádiz.

Málaga 24. Hoy por la mañana ha salido para la Habana la fragata mercante «Julia» con 121 individuos del ejército destinados á la Isla de Cuba.

Anoche salió el «Barcino» con tropa, viveres, agua, y correspondencia para nuestros presidios en Africa.

Ha llegado á Madrid el gobernador civil de Salamanca.

Ayer tarde ha estado en Palacio el señor marqués de Corvera, para poner en conocimiento de S. M. la Reina el feliz alumbramiento de la única hija del marqués, la señora vizcondesa de Rías.

Al paso de S. M. la Reina por Palencia en el verano último, encargó á los fabricantes de aquella ciudad que la hicieran algunas mantas de lana, de las que tanta celebridad han dado á aquella ciudad; ayer á tarde D. Gerónimo Arrovo, en representación de los fabricantes de

Palencia, ha tenido el honor de presentar á S. M. las mantas encargadas, y que honran seguramente á la industria de Palencia y á la nacional.

La Iberia habla en tono burlesco del considerable peso de la correspondencia que se recibe en el ministerio de Estado cada quince días. No creemos que sea cierta lo que afirma, pero de todos modos debe saber que el ministro no puede ocuparse en abrirla, ni aun en examinarla en su totalidad. La estafeta se abre siempre sin que el primer secretario de Estado tenga conocimiento de su llegada hasta que se le presentan los documentos que deben ser objeto de su resolución. Es posible que el peso sea susceptible de disminucion, constándonos que el señor Calderon Codantes ha manifestado siempre su deseo de que se redujera, pero no es fácil conseguirlo por las muchas atenciones de las legaciones de España en el extranjero. Podemos, sin embargo, afirmar que la correspondencia particular del señor ministro, nunca ha pesado en la estafeta, ni aumentado el volumen de los sacos de esta.

El Sr. Ferrer de Couto, cuyas relaciones con los primeros hombres de Méjico son tan conocidas, ha manifestado al gobierno de S. M., despojando la gestion de todo carácter aplicativo, que si en las circunstancias actuales pueden ser de alguna utilidad sus conocimientos y sus servicios en aquella república, tiene pronta la voluntad para ir á trabajar en el concepto que se le mande, y con el desinterés de que ha dado tantas pruebas.

El tribunal de Reichenberg (Bohemia) ha fallado últimamente contra un sujeto, que durante su vida ha sufrido á consecuencia de condenas judiciales 17,000 azotes.

Ha fallecido el arzobispo de Mans, monseñor Nanquette.

Ha muerto el Sr. Abel, director de la *Gazette du Midi*, que se publica en Marsella, uno de los periodistas franceses mas distinguidos y autor de la *Historia de la monarquía francesa*.

La entrada del príncipe Muley-el-Abbas en Córdoba ha sido solemne. Las primeras autoridades, civil y militar, y una comisión del Excmo. ayuntamiento han salido á su encuentro, y le han acompañado, así como un inmenso número de curiosos; hasta la fonda Suiza, donde se aloja. La carrera estaba iluminada y las músicas poblaban el aire con sus acordes, dando mas brillantez al acto de la recepción.

En Alicante se han hecho preparativos por la autoridad civil y militar para recibir al general Prim que debió llegar ayer á aquella capital, y embarcarse luego para las Antillas habiéndose dispuesto entre otras cosas que la banda de música de la Beneficencia y las demás de la población se situaran en el muelle para despedir á los expedicionarios.

El marqués de Lavalette saldrá probablemente de Paris en la semana próxima para dirigirse á Roma.

En estos últimos días se ha visto en Paris la causa formada al *Correo del Domingo* por haber publicado sin firma uno de sus artículos. El periódico ha sido condenado á 500 francos de multa y las costas.

La falsa noticia dada por algunos dia-

rios sobre el mal estado del Sumo Pontífice causa alarma en la Bolsa de Viena donde sufrieron baja los fondos.

Ha sido nombrado comendador de Isabel la Católica el diputado provincial de Medina Sidonia D. Francisco Perez Noriega, caballero de la orden de Carlos III D. Vicente Izquierdo, secretario del gobierno militar de Cádiz, y caballero de Isabel la Católica D. Pedro Conde, alcalde de Vejer de la Frontera.

El Banco de Cádiz anunció el día 20 que compraba cupones de la deuda consolidada y diferida correspondiente al actual trimestre.

En el brillante éxito que obtuvo anoche en el teatro Real la *Norma*, correspondió una parte muy honrosa á la señorita Lusián, que desempeñaba el papel de Adalgisa.

SEGUNDA EDICION.

Anoche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS del interior y del extranjero:

Cádiz 24. Ha llegado aquí el señor don Lujan. Hoy deben llegar á esta ciudad hombres de caballería que servirán á ra escoltar al príncipe Muley el-Abbas.

Berlin 23. Dicen de Varsovia que quince personas sentenciadas han sido conuicidas á Orembourg.

Han tenido lugar las exequias del obispo sufragáneo.

Sole se ha permitido asistir á los que llevaban papeletas al efecto.

Turin 23. Continúa en la cámara la discusión de leyes administrativas. Al tratarse de la extraordinaria de guerra Mr. Ricciardi la cambió diciendo que producirá descontento en las nuevas provincias meridionales. Esto produjo protestas y el presidente le hizo al orden. Se ha publicado la respuesta de Garibaldi á la carta de Nápoles. «Aunque á pesar mío, dice el general, no puedo ir hoy con vosotros, pero me hallareis entre vosotros cuando sea necesario».

Paris 23. Se dice que mañana ó el lunes publicará ya el «Monitor» medidas financieras del nuevo ministro Fould.

Riza-Baja no acepta el destino de gobernador de Kousat, que se considera como una prueba de haber caído en desgracia del Sultán. Se atribuye á que Riza es partidario de Francia, y parece que por el momento el ministro inglés está en favor de Constantinopla.

Corren rumores, de que un oficial de ordenanza del emperador marcha el 25 del corriente al golfo de Méjico, portador de pliegos que contendrán las instrucciones definitivas para el vice-almirante Furien de la Graviere.

Telegramas de Regusa anuncian que Omar-Baja ha ganado una sangrienta batalla en Piva.

Dicen de Washington que el general Scott viene á Paris.

San Petersburgo 23. El Senado ha promulgado el Ukase imperial aprobando los nue-

14 BIBLIOTECA DE
—Está mudo.
—Doña Marta debe saber en qué año está la partida de bautismo; que no salga del castillo.
—Esta bien.
—Quiero hablarla yo mismo, exclamaba el príncipe paseándose con agitación, ¿estás seguro de que mi primo Nevres recibió el mensaje de Aurora.
—Le llevó nuestro alemán.
—¿Y debe llegar?
—Esta noche.
Estaban á la puerta de la habitación del príncipe. En el castillo tres corredores partían del ángulo derecho, uno para el centro del castillo, otro para cada una de las dos alas.
La habitación del príncipe estaba situada en el ala occidental que terminaba en una escalera que conducía á la bóveda: se oyeron pasos en la galería central y Gonzaga y su servidor entraron precipitadamente en su cuarto, dejando la puerta entreabierta.
Un instante después doña Marta que creía á todo el mundo durmiendo la siesta, conforme á la costumbre española que se observaba en el castillo, atravesó con paso furtivo el corredor y al pasar por delante del cuarto del príncipe, Pevrolles se lanzó sobre ella, tapó su boca con un pañuelo y la entró medio desvanecida en el cuarto de su señor.
II.
COCARDASSE Y PASSEPOIL.
Montaba el uno un potro estenuado de largas piernas y enre la crin; el otro iba sentado sobre un asno escualdo y viajaba como los antiguos castellanos á las ancas de su palafren.

15 LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA. 17
de morada: á derecha é izquierda del castillo se veían dos fosos de gran profundidad y á ellos daban las dos salidas de las bóvedas ó subterráneos del castillo, tapiadas en otro tiempo á fin de que no pudiese por ellas el agua que llenaba los fosos.
A corta distancia del foso del norte las últimas casas de la aldea se mostraban entre los árboles y hacia esa parte misma del castillo se admiraba la medianaraja de la capilla construida en estilo ojival al gusto del siglo XIII.
Cocardasse y Passepoil, que no tenían gran afición á las bellas artes, no se fijaron en el castillo mas que para medir con la vista lo que les quedaba que andar.
El primero debía ser un alegre compañero cuando su bolsa estuviera repleta, y el aspecto sentimental del segundo tenía también algo de cómico; pero á la sazón los dos estaban tristes y tenían para ello las razones siguientes: el estómago vacío, la garganta seca, y un peligro ante sí.
—Por vida mía, exclamó Cocardasse, ¿que yo vuelvo á tocar ni una carta, ni una botella.
—Yo renuncio desde ahora al amor! añadió con tono sensible Passepoil.
—Me compraré un equipo completo, reposo el primero con entusiasmo, y me haré soldado de la compañía de nuestro parisiense.
—Y yo ayudante del médico mayor!
—Y por qué no soldado también?
—El regimiento donde yo desempeñara un cargo semejante no dejaría de ser santrado con limpieza.
—Veremos á nuestro pequeño parisiense y le evitaremos de vez en cuando algún peligro.
—Si, si, si.
—Me llamará de nuevo su viejo Cocardasse.

16 BIBLIOTECA DE
tivo para jurar y Passepoil para suspirar por alguna hija de Eva que á su lado cruzaba.
—¡Diablo! exclamó Cocardasse con marcado acento gascon; hace dos horas que descubrimos las torres de ese maldito castillo y no acabamos de llegar; parece que anda delante de nosotros!
—Passepoil respondió con acento nasal que parecía un canto.
—Paciencia, paciencia! demasiado pronto llegaremos para lo que hemos de hacer.
—Voto á brios! hermano Passepoil, á tener un poco de conducta, con nuestro talento hubiéramos podido escoger otro oficio.
—Tienes razón! replicó el normando: nuestras pasiones nos han perdido!
—Cierto, el vino.
—Y las mujeres! repuso Passepoil lanzando un suspiro.
En este momento seguían la rivera del río que atravesaba el valle Louron, y el *Hachazo* que sostenía como un pedestal parte del castillo de Caylus, se elevaba enfrente de ellos presentándoles un cuadro pintoresco que no hubiera dejado de llamar la atención á viajeros más impresionables ó menos dominados por sus pasiones.
El castillo de Caylus coronaba en efecto aquella cordillera de rocas cortada en el sitio indicado por alguna convulsión de la tierra y cuyas ruinas se perdían en la noche de los tiempos. Dos torreones cuadrados de Norte y Sur remataban el edificio, y sus ventanas mezquinas, su severa arquitectura, le hacían guardar armonía perfecta con la agreste naturaleza que le rodeaba.
En el país se decía que el castillo era mas antiguo que los mismos Caylus á quien servía tantos años

vos estatutos de la gran sociedad de ferrocarriles rusos.
Vienna 23.
San falsas las noticias de haberse retirado el conde austriaco de Belgrado, y de la ruptura entre Austria y Servia.

No ha habido interrupción de relaciones entre los dos países limitrofes, si bien el gabinete de Viena muestra mas reserva por haber sido su consúl insultado.
Londres 23.
La expedición a Méjico es aprobada por casi todos los principales periódicos, y muchos de ellos con este motivo hablan bien de España y del actual gobierno.

Los fomentadores de pesca y salazon de Vigo, han disijido una nueva exposición a las Cortes pidiendo el desentanto de la sala.
Dícese que en América del Norte se ha hecho un descubrimiento histórico del mas alto interés: segun el testimonio de muchos órganos científicos de los Estados Unidos, se ha descubierto en la Florida una inmensa caverna, en la que se lee una inscripción latina anunciando que los dinamomantes visitaron aquella region en 1493, es decir, mas de 400 años antes que Cristóbal Colon.

La funcion que se verificó en el teatro de Málaga la noche del día de S. M. la Reina fue muy bien acogida por el público. El retrato de S. M. estaba en el palco del ayuntamiento y se leyeron varias poesías dedicadas a la augusta señora, que mas tarde fueron distribuidas con profusion elegantemente impresas.

La red de los ferrocarriles de los Estados Unidos mide una estension de 48,000 kilometros. El combustible que se consume anualmente en el movimiento se calcula en 1,800,000 toneladas. El número de locomotoras asciende a 6,000; el de coches de viajeros a 8,000; el de wagones a 80,000; el producto total de todas las líneas asciende a 6,227,500,000 de francos, y el líquido a 656,000,000. Por último los empleados en las diferentes líneas son 80,000. Los 80,000 empleados, calculado solamente a un dolar por día (20 rs.), representan con su sueldo 152 y medio millones de francos cada año; y suponiendo que a cada uno correspondía una familia de cuatro personas, resultaría que hay 320,000 personas cuya subsistencia depende de los caminos de hierro.

En la provincia de Asturias se ha abierto una suscripción para socorrer a los pobres vecinos del lugar de Navalego, que perdieron sus moradas en el incendio ocurrido el 13, y el cual destruyó muchas de ellas.

El martes último se verificó en Tarragona el acto de repartir las medallas de Africa a los soldados del regimiento de Leon, que concurren a la campaña de Marruecos.

Están ya terminadas las obras que se estaban haciendo por contrata en el Museo de la habia de Gijón, a la vuelta del pico de Torres, para servir de abrigo a las lanchas, y facilitar en cosas de apuro la salvacion de las tripulaciones de los buques, que alguna vez quedan allí anclados y abandonados a si propios.

Los realistas napolitanos penetran con frecuencia en el territorio pontificio, a donde van a comprar provisiones; pero si entran con armas, son inmediatamente desarmados por los franceses.

Una carta de Roma dice que acaba de suscitarse una grave cuestion entre el cardenal Wiseman, arzobispo de Westminster, y los obispos católicos de Inglaterra. La cuestion ha sido sometida al fallo de la Santa Sede, y esto ha motivado el viaje a Roma de los obispos de Chis-ton y de Birmingham.

Ha llegado a esta corte el bariton español D. Mariano Padilla, que ha obtenido en varios teatros extranjeros, entre otros el de la Scaba de Milan y el de Odessa numerosos aplausos, habiendo alcanzado el honor de que se hayan escrito para él varias operas.

Segun dice un periódico, tendremos regularmente el gusto de oír al Sr. Padilla en el teatro Real.

El Diario de Roma ha publicado el testamento del padre Ventura, que contiene las másternias y esplicitas declaraciones del elocuyente y sabio teatinó respecto a su obediencia y sumision a la Iglesia católica, y a la Santa Sede, retratándose y contradiciendo cuanto ha podido escribir y que la Iglesia haya censurado y censure en adelante.

Teniendo precision de reparar una caldera en el vapor Mahón, la direccion general de Correos ha resuelto que se modifique el itinerario de las expediciones que se hacen entre la Peninsula y Menorca, disponiendo que salga el vapor Menorca de Mahon para Barcelona con escala en Alcedia, los domingos a las nueve de la mañana, empezando el 17, y de

Barcelona para Menorca con la misma escala los jueves a las dos de la tarde; y en la administracion de Menorca se admitirá correspondencia los domingos hasta las ocho y media de la mañana, y en el buzón de la Arravaleta hasta las siete y media de la misma. Además se despachará en buque de vela y por vía de Ciudadela para Alcedia, un correo semanal que saldrá de Mahon los viernes a las once de la mañana, y regresará de Alcedia luego que por aquella administracion se le despache.

En el mercado de granos de Madrid se vendieron ayer 1,061 fanegas de trigo de 57 a 63 reales fanega, quedando por vender sobre 4,314; la cebada de 32 a 33 1/2; la algarroba a 46.

La diputacion provincial de Valladolid trabaja sin descanso por llevar a cabo la construccion de un nuevo local con destino al Instituto de segunda enseñanza en aquella poblacion. En un principio se pensó modificar el edificio y dependencias que hoy ocupa, ó sea la Hospedería del colegio de Santa Cruz; poco despues se proyectó hacer el palacio de Favionelli, y últimamente se ha acordado hacer en la casa-palacio de Pastrana, para lo cual se ha solicitado la conveniente autorizacion del gobierno de S. M.

El Sr. Salamanca ha recibido del gobierno de Turin por orden del rey Victor Manuel una lisonjera comunicacion en que se expresa lo satisfecho que aquel monarca ha quedado por la construccion felizmente llevada a cabo del ferrocarril de Bolonia a Ancona, el cual se ha abierto al público mucho antes de la época fijada.

Las capturas verificadas por la Guardia civil veterana en el mes de octubre fueron 312 en esta forma: delincuentes 75, ladrones 49, reos prófugos 10, desertores 7, por rina 58, por heridas 43, por escándalo 88, y por embriaguez 2.

El Sr. Retortillo se ocupa actualmente segun anuncia El Contemporáneo, en la redaccion de los estatutos de una sociedad para la construccion de casas en Madrid, en la que, por medio de una benéfica combinacion económica, los capitales encontrarán, no solo un buen interés, sino tambien una seguridad absoluta.

Por la direccion de la Guardia civil se ha concedido el socorro de 2,810 rs. a la viuda del sargento primero del primer escuadron del octavo tercio Manuel Garcia Villanueva, muerto a consecuencia del servicio que prestó en un incendio ocurrido en el pueblo de Mojad el día 9 de marzo de 1860, teniendo que tirarse desde el tejado de la casa incendiada a la calle.

La Guardia civil del puesto de Sadaba en la provincia de Zaragoza, ha capturado en los montes de la villa de Un Castillo el 16 del actual, a las ocho de la noche, seis criminales, autores del robo verificado el mes anterior a D. Nicolás Guillen, vecino del pueblo de la Carta. En el acto de ser aprehendidos les fueron ocupadas dos escopetas, un trabuco de boca de campana, dos puñales, dos navajas de muelle y municiones de pólvora y balas. Tambien ha sido aprehendido por la misma fuerza en el pueblo de Agüero, provincia de Huesca, el jefe que capitaneaba a los otros seis al verificar el robo.

La sementera en las provincias de Santander y Palencia se ha hecho con muy buena sazon. El ganado está sumamente barato. En las ferias que por San Martin se han celebrado, lo mismo en Aguilar que en Cervera de Rio-Pisuerga, ha habido gran concurrencia de vendedores, y a pesar de los precios tan bajos nadie se determinaba a comprar.

El Dr. D. Leoncio de Sobrado y Goiri ha sido elegido decano del cuerpo de facultativos de la Beneficencia general, obteniendo todos los votos de sus compañeros.

En el teatro de Variedades se ha ejecutado con general aplauso la antigua comedia El enfermo de aprension, distinguiéndose todos los actores en el desempeño de sus respectivos papeles; pero lo que justamente ha llamado la atencion del público, ha sido la preciosa é inteligente niña señorita Tirado, que fué el encanto de los espectadores.

Luego que se haga el faro de Villaviciosa quedará completo el alumbrado de toda la costa cantábrica, estando muy adelantadas las obras de los que hay en construccion.

En el teatro del Balón, en Cádiz, ha hecho gran fortuna, como suele decirse, el melodrama La aldea de San Lorenzo. En las tres representaciones consecutivas que se han dado, ha aplaudido extraordinariamente el público, llamando a la escena repetidas veces al primer actor D. Francisco de Paula Gomez, que interpreta de un modo admirable, segun la prensa local, el difícil papel del protagonista.

En la célebre fabrica de armas de To-

ledo se está montando una máquina de vapor para dar mayor impulso a la fabricacion, si dando de advertir que la dicha máquina ha sido construida en España, donde se va adelantando mas cada día en las construccion de hierro.

El colegio de correderos de cambio de Barcelona, ha puesto en manos del gobernador civil de aquella provincia, para que este le eleve a S. M. una exposicion contra el planteamiento de la ley de Bolsa en aquella ciudad, porque de plantearse, quedarán muy limitadas las atribuciones de aquellos.

O el Sr. Berey ó algun discípulo suyo, debe ser el que ahora está en Málaga llamando la atencion de aquel público con la promesa de domar en media hora al caballo mas indomito y cerril que se le presente. El espectáculo parece que se verificará en la Plaza de toros, y a falta de un caballo tan indomable como se desea, se trata de entregar a las manos de aquel un mulo que hasta ahora no ha habido quien se le acerque.

En Nápoles ha empezado a publicarse un periódico que se titula Giuseppe Garibaldi.

Una carta de Madrid dirigida a un periódico barcelonés dice no sabemos con qué fundamento: «El rey de Portugal fué uno de los que reconocieron el reino de Italia, acto político que no pudo ser bien recibido en la corte romana. Parece, pues que Pedro V, al conocer la gravedad de su mal, mandó que en su nombre y por telegrafo se indicara al Padre Santo que solicitaba su bendicion para morir tranquilo. Mandóse el telegrama a Roma y se contesta presentando dificultades para acceder a los deseos del rey; volvió a dirigirse otro despacho mas apremiante porque la vida del rey se estingua por instantes, y parece que al fin llegó la noticia de la anhelada bendicion de Su Santidad que autorizaba al efecto para darla al revál nuncio en Lisboa, personaje que tambien se habia mostrado muy reacio en secundar los deseos de la corte portuguesa y que al cabo accedió a ellos, en virtud de las órdenes del Pontífice. Estos hechos son graves y significativos, y revelan de una manera elocuente, unidos a otros recientes de otras naciones, la influencia de ese poder espiritual tan combatido por cierta clase de revolucionarios.»

Asegura el corresponsal en Madrid de un periódico barcelonés, que las negociaciones que con tanta habilidad como patriotismo ha seguido en Paris el Sr. Mon, relativas a la deuda de 1825, se hallan del todo terminadas, y que el emperador, en una de sus últimas entrevistas con el señor Mon en Compiegne dijo: «Conclu-yamos esto pronto, porque se trata de una fecha tan desagradable para España como para mí.»

En una carta de despedida que ha escrito el general Prim a varios amigos de Reus, dice el diario de aquella ciudad que se leen entre otras la siguiente frase: «Mi estrella es buena y brilla, y podeis estar seguros que todo saldrá bien y como mas conviene al lustre y honra de la patria.»

Parece, dice un periódico de Barcelona, que con motivo del recibimiento en corte que tuvo lugar el día de S. M. la Reina, en el palacio de la capitania general, medió una escena desagradable entre algunos individuos del cuerpo consular extranjero, acerca del punto de preferencia que debían ocupar en dicho acto, añadiéndose que para obviar tales diferencias ha dispuesto S. E. que en lo sucesivo ocupen aquellos señores en las recepciones oficiales, los puestos que por antigüedad de la fecha de su exequatur les correspondan, en igualdad de categoría.

El día 22 se celebraron en la iglesia de la Magdalena en Paris, honras por el descanso eterno del rey de Portugal y del infante D. Fernando. En medio de la nave del templo se habia levantado un gran sarcófago con las armas de la casa de Braganza. A esta funcion asistieron el cuerpo diplomático y muchísimas personas distinguidas y altos funcionarios. El emperador estaba representado por el gran chambelán, duque de Basano. Tambien asistió el conde de Aquila, tío del rey de las Dos Sicilias, Francisco II. Celebró el arzobispo de Paris.

Los viajeros que iban dias pasados en un tren del ferrocarril de Aix sintieron una fuerte sacudida y cayeron uno sobre otro haciéndose algunas contusiones. Paró el tren inmediatamente y entónces se conoció que habia chocado con tres wagones que habian quedado olvidados en la vía. Parece mentira que en las vías férreas se padezcan tales olvidos.

Una correspondencia de Varsovia que publica el Vánderes, da ya cuenta de la prision del administrador de aquella diócesis, y pinta en un estado lamentable el país. Ya se preveía, dice la correspondencia, que el movimiento nacional de Polonia daría por resultado la persecucion contra el clero. Esto es lo que ha su-

cedido. Actualmente mas de cien eclesiásticos, entre los cuales se cuentan varios prelados y dignidades, se hallan en las cárceles. El venerable administrador de nuestra diócesis arzobispal, un anciano de setenta años, ha sido preso la noche última, hallándose en la cama y conducido al fuerte, a pesar de hallarse enfermo. Los eclesiásticos protestantes y judíos han suministrado tambien su contingente. Estos dias ha sido traído de Praga un rabino de noventa y cinco años, que ha sido encerrado en la ciudadela. Gran número de empleados presentan su dimision. El comercio está en completa paralización y la miseria aumenta.

Hoy se tienen mas detalles sobre el proyecto de conservacion de las ruinas romanas, en Murviedro. El señor gobernador ha propuesto a la diputacion provincial la designacion de una cantidad destinada a curar el magnífico teatro romano de Murviedro, y limpiar y reparar este notable edificio. Además se trata de reunir en el recinto donde va a quedar encerrado el teatro, todas las antigüedades que existen en la poblacion, y de imprimir un curioso folleto con la explicacion detallada, cuyo producto se destinará a los establecimientos mencionados y a la reparacion del monumento.

Se han inaugurado en Sevilla con gran brillantez las reuniones literarias semanales que tiene en su casa el Sr. D. Juan José Bueno.

La exposicion de Londres está dando lugar en nuestro país a importantes disposiciones a fin de que nuestros productos ocupen en aquel gran certamen universal el lugar que les corresponde, y la presidencia de la asociacion de ganaderos ha pasado una circular a todos sus asociados para que envíen a ella los productos que merezcan ser conocidos, como las lanas, pieles, quesos, semillas pratenas; jamones, embutidos, etc.; exhortando a los ganaderos a que concurren ellos por si mismos acompañados de algunos de sus pastores, para que conociendo prácticamente los adelantos, la enseñanza sea mas eficaz y puedan plantearlos sin temor.

Los últimos acontecimientos de la América del Sur han hecho pensar formalmente a las naciones en la produccion indígena del algodón, y en Manchester, Londres, Liverpool y Glasgow se ha organizado una liga para introducir este cultivo en Inglaterra; a vista de tal ejemplo los periódicos españoles empiezan a pedir ya la creacion en España de una asociacion semejante para cultivar el algodón en las colonias y parte meridional de la Peninsula.

El mercado de cereales de Paris segun en baja a las últimas fechas. En Burdeos eran débiles las transacciones en trigo, y sin embargo los tenedores no querian ceder la mercancía menos de 29 francos 50 céntimos a 50 francos 50 en las clases del país, segun procedencia. En Marsella se vendieron hace pocos dias en pública subasta 3,000 hectólitros de trigo de Alejandria, que fueron adjudicados en lotes diversos de 21 francos 50 céntimos a 22 75; 2,400 hectólitros de trigo Ibrahía, 125,119 kilogramos, que obtuvieron el precio de 50 francos en algunos lotes; y 250 balas de harinas adjudicadas de 42 a 45 francos. En el Havre el trigo se vendió de 65 a 70 francos los 200 kilogramos, que equivale a 49 79 y 51 85 reales las 90 libras; las harinas a 47 13 reales a roba. En Londres estaba el trigo del país, de 52 21 a 60 40 rs. fanega, y los extranjeros, segun su clase y procedencia, de 49 67 a 65 38.

La villa de Novelda está próxima a acometer la importante obra de un nuevo acueducto que conduzca a aquella villa las aguas potables de las fuentes de la Reina y Caudete, estableciendo seis magníficas fuentes en la poblacion y destinando al riego los sobrantes de las mismas. Aprobados ya por el gobierno los planos de esas obras que se formaron por el arquitecto Sr. Morell, hechas efectivas sobre 150 acciones de a 1,000 rs., y teniendo la seguridad de que muy pronto se darán principio a las obras.

El 22 por la mañana llegó a Córdoba el brigadier Riquelme con el objeto de recibir en ella, en nombre del capitán general de Andalucía, al príncipe Muley-el-Abbas, embajador de Marruecos.

En Verona y en las provincias napolitanas de Austria, una parte de las guardaciones han recibido licencias temporales. Esto prueba que no existen por ahora temores de un rompimiento.

El Moniteur francés declara que L'Independance belge continúa entreteniéndose a sus lectores con incidentes de pura imaginacion, y que son invenciones las noticias que viene dando acerca de lo que pasa en los consejos del emperador de los franceses.

El Morning-Post de Londres publica una correspondencia de Paris, en que dice que el nuevo ministro de Hacienda

Francis Fould no piensa proponer ningun nuevo empréstito, y que prefiere hacer economías a aumentar la deuda de la nacion. Seria posible, segun dicha correspondencia, que el ejército francés se redujera al efectivo de 350,000 hombres, número que se eria necesario en tiempo de Luis Felipe para la conservacion de la paz.

FONDOS PUBLICOS.

En el Bolsin de ayer quedó el consolidado 49-75 y la diferida a 43-25.

COMUNICADO.

Sr. director de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA:

Muy señor nuestro: En contestacion al comunicado de D. Juan Palenzuela, jefe de la estacion de Fembique, inserto en el número 1,253 de su apreciable periódico, espero se sirva insertar las siguientes líneas:

Estoy conforme en que la instruccion de un acto judicial segun propone el comunicante, pruebe la verdad de los hechos ocurridos en aquella estacion, para lo cual puede servir de encabezamiento el parte dado por la Guardia civil a sus jefes. De este modo se podrá aplicar el dictado de «bueno y distante de la verdad», no a mi comunicado, sino al de dicho señor Palenzuela, que para mí no ha tenido mas objeto que cohonestar su falta de humanidad para con el público y la empresa, con la relacion de unos hechos desconocidos, para la paciencia de guardias civiles y para la pobre señora que se vio precisada a salir a media noche de la sala de descanso de aquella estacion en tan apurado lance.

Soy de V. U. su afectísimo y seguro servidor Q. B. S. M.—ANTONIO AGUSTI.

NOVILLOS.

La funcion, dos veces suspendida por el mal tiempo, se celebró ayer tarde, y por cierto hubiera sido mejor haberla suprimido. Como no merecía ocuparse de ella daremos ligeros pormenores; uno de los picadores de los novillos embolado, salió vestido tan ridiculamente, cual si así le hubieran puesto sus contrarios, y para mayor abundamiento montaba un caballo mezclado de camello, a juzgar por la pata izquierda idéntica a las de aquel animal africano. Los banderilleros contaban por los revol ones que llevaron las banderillas que no ponían, y el espadador rodó algunas veces, no obstante esto para que diese muerte a las dos escuálidas y españolas comadrejas. Nada mejor se fueron los dos toros de pantas, de la ganadería de D. Juan Castrillon, con divisa encarnada y amarilla, que llevaron por parte igual catorce puyazos y diez pares de banderillas. Luque, nuevo en esta plaza, mató a Garboso, retinto, bragado, cornicorto, de dos pinchazos, una escocada, coratay otra muy buena, todas a la carrera, y a Comino, colorado, cornicortado, de dos pinchariz y una estadoada corta. No creemos tener nada bueno que decir de este espada en lo sucesivo, pues aunque en el capón demostró ser un lidiador, con el estoque en la mano se escama y baila de lo lindo. Un banderillero, cuyo nombre ignoramos, tuvo una cogida del segundo toro que no le bastó afortunadamente, pero que puso al público en consternacion; pues sufrió dos derrotes, sacando el colazo y chaqueta rotos. El Cuco, a quien un error de imprenta en nuestra última reseña de toros mandó a los infiernos, pues en lugar de voto, apareció vote, presenció desde el palco 99 esta pequeña peccance, análogo al que el padeció recientemente con gran disgusto de los aficionados; nos alegramos de su restablecimiento. Ya que estamos con las manos en la masa, como suele decirse, apuntaremos unos datos de los que la agricultura podrá deducir las consecuencias. Desde el 31 de marzo último hasta el 3 del presente mes, se han celebrado en esta plaza de toros 19 toros corridos de abono, 10 extraordinarios y una de novillos, tambien extraordinaria; advirtiéndose que en la cañica se suspende esta diversion. Solamente en el mes de junio hubo seis funciones, es decir, cada cuatro dias una. En resumen, han muerto la friolera de 187 toros, que han sacrificado a su vez unos 380 a 400 caballos. En vano aguardan el arado las incultas llanuras de la Mancha y Castilla la Vieja.

DIARIO DE LAS FAMILIAS.

Santo de hoy. — Santa Catalina, virgen y mártir. — Cultos. — Jubileo de Cuarenta horas. — En la iglesia parroquial de San Sebastian, donde por la mañana habrá misa cantada y por la tarde el acto de reserva. — En Santa Catalina, de los Doñad se celebrará funcion a su gloriosa titular por la mañana con misa mayor y manifiesto y sermon que predicará D. Felipe Velazquez y por la tarde completas y reserva solemne. — En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud se practicará el culto emanal a Jesus Sacramentado, de diez a doce de la mañana. — Continúa por la tarde las novenas de la virgen del Socorro en la capilla de Monte Piedad y la de Santa Bibiana en la iglesia de la Buena Dicha. — Prosigue por la noche la devocion del tres de las Animas, en San Ignacio, Italianos y Carmen Calzado. — Visita de la corte de Maria: Nuestra Señora de la Encarnacion en su iglesia ó la de la Gracia en San Ignacio. — Orden de la Plaza. — Servicio para hoy. — Parada: Bara y Las Navas. — Jefe de la guardia exterior del real Palacio: Señor teniente coronel segundo comandante de Las Navas, D. Juan Emelias y Alvarez. — Jefe de día: Señor teniente coronel de Bara, D. Juan Acosta y Muñoz. — Vista de hospital: Coraceros de Borbon, octavo capitán. — El general gobernador, Sarrano del Castillo.

ESPECTACULOS DE HOY.

Teatro Real. — A las 8 1/2. Funcion 25 de abono. — Lucía Borgia. — Novedades. — A las 8. — D. Alvaro ó la fuerza del sino. — Circo. — A las 8. — La ciudad era. — Zarzuela. — A las 8. — Un tesoro escondido. — Variedades. — A las 8. — Desde Tolosa a Madrid. — Baile. El tonto alcalde discreto.

ANUNCIOS.

EL DIA 9 DEL CORRIENTE. Como al anoche, se saló de casa una perrita de casta americana, de edad de 7 años, pelo blanco, patitas altas y traquiadas. Se suplica á la persona que la haya recibido se sirva presentarla en la calle de San Bartolomé, núm. 19, cuarto 2.º de la izquierda, donde se gratificará.

EN LA CALLE DEL AMOR DE DIOS. Núm. 3, cuarto 3.º izquierda, se cede una bonita sala con alceba para uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella.

ACABA DELLEGAR AL ACRE. Al almacén de la calle de Cedacer-8, núm. 5, una grande y varia remesa de pasas, ligos y almendras de Málaga, y otra de los lejitinos dátiles de Berberis, y para su pronto despacho se venden á precios arreglados.

GUIA PRÁCTICO PARA TRABAJOS DE CAMINOS DE HIERRO. Contiene además del orden y operacion necesarias para estudiar un trazado, varios apéndices sobre zonas, espansiones, cubricacion de bóvedas y maderas, etc., por Carlos Alvarez. Un volumen con láminas. Se vende en las principales librerías.

GEMELOS PARA TEATRO. Sus precios y clases varian: los hay desde 36 á 200 reales. Estrella del Norte, Carretas, 37.

HABIENDOSE ESTRAVIADO á donña Polonia Sanz el día 13 del corriente, el tarjetero de plata figurado con varias tarjetas, entre ellas los nombres de los embajadores marroquíes, y el nombramiento de dentista del príncipe Muley-el-Abbas; se avisa al público para que en su consecuencia pueda hacer uso de él, y si el contrario, será demandado ante los tribunales; y si al contrario, la persona que lo haya recibido y quiere entregarlo, Capellanes, 1, principal, se le regalará el tarjetero y una buena gratificación; pues aunque dicha señora ha sido rehabilitada con nuevo título extendido en debida forma, se alegrará hacerse con las tarjetas.

IGNORÁNDOSE LA HABITACION que ocupa en esta corte, el señor don Alejandro Carpiñier, y teniendo que comunicar un asunto de importante interés, se le suplica se sirva dejar las señas de su casa al zapatero del portal núm. 14, de la calle de Valverde.

EL CAMBIO UNIVERSAL. Estando próximo á constituirse en Sociedad anónima de crédito, y debiendo proceder á la liquidacion de conversión que se ha de hacer conforme á los estatutos y reglamento presentado al gobierno de S. M. el cargo de los actuales títulos de participacion é imposicion, por la lámina ó título general, se avisa á todos los socios, para que presenten sus títulos en estas oficinas, calle de Valverde, núm. 6, ó en las de todas las subdelegaciones de las provincias, desde el día 1.º hasta el 31 inclusive del mes de diciembre próximo, y serán cancelados. Madrid 23 noviembre 1861.—El director gerente.—Bartolomé Pá.

SE VENDEN JUNTOS Ó SEPARADOS, un coche para dos niños, un carrero y las guaranicones necesarias. Darán razon por la mañana hasta las once en la calle de Leganitos, núm. 38 porteria.

MANUAL TEORICO-PRACTICO de contratacion, al alcance de las innovaciones de la nueva ley hipotecaria, por D. Juan Degraças Carreira, escribano de número, y contador de hipotecas del partido de Becerra y uno de los redactores del periódico El Restaurador del Notariado, obra dedicada al Notariado. El Manual teórico práctico de contratacion se dividirá en dos partes: una teórica y otra práctica. Sirve de introduccion á la primera una lujosa y en compendio del sistema hipotecario; siguen, por un método fácil y sencillo, general á de las causas productivas de la obligacion y sus efectos en consonancia con la nueva ley hipotecaria, la doctrina que debe regir sobre los contratos y la que dicha ley establece en general para el otorgamiento de los instrumentos públicos. Y la parte práctica comprenderá los formularios de las distintas clases de escrituras en particular y de las actuaciones procesales que la ley requiere en su ejecucion; la explicacion del impuesto hipotecario exigible en las transacciones de dominio y los comentarios de la nueva ley del papel sellado. Condiciones de la publicacion. Esta obra se publicará por entregas de diez y seis páginas en cuarto mayor, á 2 rs. cada una, y á fin de que no sufran extravíos al remitirlas una por una segun se fuesen publicando, ha dispuesto la redaccion de El Restaurador, no mandarlas á los señores suscritores, hasta tanto que la obra se halla concluida; que será en la primera quincena del próximo diciembre y entonces se hará de toda ella encuadernada, con su correspondiente cubierta. La obra consta de diez entregas, las que se excedan de este número se darán gratis, y si no llegasen solo se abonarán las de que se componga. A fin de que puedan imprimirse el número de ejemplares suficientes á los pedidos que se hagan, los señores que gusten suscribirse, lo harán desde luego por medio de carta y sin necesidad de remitir cantidad alguna, hasta tanto que recibirán el ejemplar ó ejemplares que pidan de la obra, franca de parte. Único punto de suscripcion. En la redaccion de El Restaurador del Notariado, plazuela de Ansel, número 12, cuarto principal, Madrid, dirigiéndose á D. Francisco Muñoz, director de dicho periódico.

CARBONES INGLESES. Especialmente para chimeneas y cocinas económicas, puesto en casa de los consumidores. Los pedidos casa de los Sres. Rawington y compañía, Alcalá 36, principal derecha.

OBRA DE TEXTO. MANUAL de teneduría de libros por partida doble, por Salvador y Aznar; sexta edición, incluidos en la lista oficial para los institutos, escuelas de comercio y cuerpos administrativos de guerra y marina. Se venden á 12 rs. en la librería de es.

SE COMPRAN VENDEN Y SE CAMBIAN muebles usados, y libros en grandes y pequeñas partidas, á precios arreglados. En la calle de Polayo, (antes de San Anton), núm. 46, tienda.

GRAN DEPÓSITO DE REVOLVERS. De los señores Orbea hermanos de Eibar á precios de fabrica, calle de Carretas, 16, segundo.

REVOLVERS. GRAN SURtido en todos precios.—Calle Mayor, núm. 1. Almacén del orocio fijo.

DON JULIO PAUGHET, Dentista de S. A. R. el duque de Anual. Conservacion de los dientes y muelas caradas, orificaciones, alineacion de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de serrada conclusion, con las cuales se habla y come perfectamente; no tiene ligaduras ni ganchos. Montera, 40, de 2.º á 3.º planta.

DONÑA POLONIA SANZ Y FERREYRA, primera dentista de cámara de S. A. R. y recientemente nombrada por el príncipe Muley-el-Abbas, habiéndola dado su real despacho. Pues además de varios certificados de las casas de beneficencia y el título con que fué revalidada en la Universidad de Valencia.

Dicha señora tiene el honor de ofrecer sus servicios para curar cuantas enfermedades se presentan en la boca. Asimismo hace toda clase de piezas para la masticacion, como es desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por todo el tiempo que se quiera; pues con el fin de dar salida á una gran partida de dientes ha hecho una gran rebaja en sus obras orificas. Empasta y limpia la dentadura á precios sumamente arreglados. Calle de Capellanes, núm. 1, principal de la izquierda.

GENEROS DE ALTA NOVEDAD para la estacion.—En la calle de la Caza, 5, principal, y Costanilla de Santia, 1, principal inmediato á Platerías, se siguen haciendo trages completos como los años anteriores.—Gaban á chinchilla francés ó castor de color, chaleco de lana y pantalon de pátencur ó satén, á 400 rs., y á 300. (0, 0, 00, 00, 19, 22, 26 y 29.)

IGNORÁNDOSE LA HABITACION que ocupa en esta corte, el señor don Alejandro Carpiñier, y teniendo que comunicar un asunto de importante interés, se le suplica se sirva dejar las señas de su casa al zapatero del portal núm. 14, de la calle de Valverde.

EL CAMBIO UNIVERSAL. Estando próximo á constituirse en Sociedad anónima de crédito, y debiendo proceder á la liquidacion de conversión que se ha de hacer conforme á los estatutos y reglamento presentado al gobierno de S. M. el cargo de los actuales títulos de participacion é imposicion, por la lámina ó título general, se avisa á todos los socios, para que presenten sus títulos en estas oficinas, calle de Valverde, núm. 6, ó en las de todas las subdelegaciones de las provincias, desde el día 1.º hasta el 31 inclusive del mes de diciembre próximo, y serán cancelados. Madrid 23 noviembre 1861.—El director gerente.—Bartolomé Pá.

ANUNCIO IMPORTANTE.—EL Sr. A. Joseph de Lóndres, tiene el honor de manifestar al ilustrado público de esta capital, que acaba de llegar á ella, para hacer adquisicion de antiguos objetos de arte, tales como: antigua porcelana de Madrid y francesa, y asimismo de china, como gran es vasos ó jarrones y esmaltes, vasos de cristal de roca, ágata, lapis lázuli y de piedra, como tambien grandes vasos de mármol esculpido, cajas para puro de tabaco en oro esmaltado, alhajas esmaltadas, objetos moriscos incrustados en plata, péndulos, candelabros y estatuas de bronce, antigua plata labrada y auclada y encajes, etc., etc. Por todos los mencionados objetos pagará precios equitativos y su justo valor. Residirá en la fonda de Peninsulares núm. 5, desde las once de la mañana á las tres de la tarde, hasta el día 2 de diciembre. Pueden tambien dirigirse indicaciones por escrito. No se compran cuadros.

PARA EL DIBUJO, ESTUCHES de matemáticas. Surtido de dichas cajas, desde 13 á 300 rs. Se despachan en la Estrella del Norte, Carretas, 37, tienda y almacén.

COLEGIO EN CHAMBERÍ, Calle del Españoleto, núm. 3, cuarto principal.—Situado, pues, este colegio en una casa grande y despejada, en el punto mas vistoso y ventilado de dicho barrio, y tan próximo á la corte, que apenas dista media hora de su centro, ó sea de la Puerta del Sol, reúne todas las ventajas de la villa y del campo, ofreciendo á las familias un medio fácil y poco costoso de proporcionar á sus hijos aires puros y saludables al mismo tiempo que sólida y esmerada educacion. Se admiten pupilos, medios pupilos y externos, los cuales son cuidados e instruidos con paternal desvelo y maternal cariño, á pesar de ser muy equitativa la retribucion. Los prospectos se reparten gratis en la librería de la calle de Preciados, núm. 5, y en la de la calle de los Leones, núm. 1.

SE COMPRAN VENDEN Y SE CAMBIAN muebles usados, y libros en grandes y pequeñas partidas, á precios arreglados. En la calle de Polayo, (antes de San Anton), núm. 46, tienda.

GRAN DEPÓSITO DE REVOLVERS. De los señores Orbea hermanos de Eibar á precios de fabrica, calle de Carretas, 16, segundo.

OCASION EXTRAORDINARIA de comprar buenos lienzos alemanes, mantelerías de Sajonia, pañuelos de batista tohallas finas y otras, etc., con 45 y 50 por 100 de rebaja, CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, CUARTO PRINCIPAL. Los periódicos de Madrid han hecho conocer la causa que ha obligado á la casa Sachse hermanos y Compañía, de Berlin, á vender en España por dificultades comerciales. Estos géneros, que han pagado los derechos de e-trada en el reino, no pueden ya remitirse sin satisfacer nuevos derechos y gastos, ni á la casa de Paris ni á la fábrica de Alemania; gran parte de dichos géneros está ya vendida, y su buena calidad y baratura ha sido apreciada, y queda aun una cantidad considerable que debemos realizar en el mas breve plazo. Reiteramos que todos los géneros son de la mejor calidad, hilo puro, hilado y tejido á mano. PRECIOS CORRIENTES. PRECIOS REDUCIDOS. Lenzos finos para camisas, cuyo coste es de 10 1/2 á 12 reales. Id. calidades superfinas, cuyo precio es de 14 á 24. Id. para sábanas de hilo redondo y sin ningún aderezo, 44, 51 á 64, cuyo precio es de 8, 10 y 12. Id. mas finas y sobre fina, de 13 á 18. Lenzos finos para sábana sin costura. Hilo redondo y sin ningún aderezo, cuyo coste es de 26 á 28 rs. Id. muy fino de 2 1/2 y 3 varas de ancho, de 28 á 48 rs. Juegos de mantelerías finas de Sajonia hasta la calidad mas fina, y cuyos dibujos son de los mas ricos y elegantes, para 6, 24, 48, 24 y 30 cubiertos, se venden proporcionalmente mas baratos, atendido que la venta no es tan general y á haber una gran remesa. Pañuelos de bolsillo, de telas y batistas finas, la docena, de 59, 60 y 80 rs., se darán de 34, 40, 45 á 50. Id. mas finos y superfinos, de 70 á 240 rs. do ana, se darán de 48 á 140. Muchos diferentes artículos, como servilletas para té, chocolate y postres, tohallas adamascadas y otras, manteles y servilletas sueltas, etc., etc., se venden en la misma proporcion que lo demás. EL DESPACHO: CALLE DE ALCALA, NUMERO 10, PRINCIPAL. NOTA. Para comodidad de las personas que compran lienzos, mantelerías y demas artículos, prevenimos que hemos hecho venir expresamente de nuestra casa de Paris, personas que se encargarán con especialidad del corte y hechura de camisas de señoras y caballeros, etc., etc.; y teniendo á nuestra disposicion las mejores costureras y bordadoras, con el fin de poder dar en beneficio de los compradores toda clase de estos artículos confeccionados y bordados con perfeccion, al mismo precio que nosotros pagamos, resulta que se podrán obtener los pedidos de camisas de las mas finas y elegantes, como igualmente equipos de novia, etc., etc., á precios sumamente ventajosos. Por consecuencia, las personas que deseen hacer la menor adquisicion de estos géneros, encontrarán aquí una ocasion extraordinaria de comprar á precios sumamente baratos, lo que en cualquiera otra época se verian precisados á hacer grandes gastos.

TERCER ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebren mañana 25 del corriente en la iglesia parroquial de Santa Cruz, serán aplicadas en sufragio del alma de la señora doña Victoria de la Quintana de Parriga, que falleció en igual día del año 1858. El viudo, madre y hermanos de dicha señora (que santa gloria haya), suplican á sus amigos se sirvan encomendarla á Dios.

PRECIOS FIJOS. GRAN ALMACEN TRES AÑOS DE GARANTIA. DE RELOJES, CALLE DE CARRETAS, NUMERO 27, PRINCIPAL.—MADRID. El dueño del almacén avisa á su numerosa parroquia, que ha llegado un gran y variado surtido de relojes. Para poder cumplir con la garantia de los tres años, tenemos un género especial, á fin de que el comprador no se moleste de sus otros perjudicados; y para poder asegurar la marcha de nuestros relojes, no solamente por el tiempo ya fijado, sino para mas años tambien, hemos, como fabricantes, atraído en la construccion de nuestros relojes, las últimas perfecciones conocidas hasta hoy. Siete años ya de establecidos en Madrid, demostramos la verdad de la garantia. Relojes de oro y de plata, para señoras y caballeros; id. de sobremesa; id. de cuadro y de pared; despertadores con privilegio esclusivo; cajas de música, cadenas de oro de ley y de cobre; bronce, etc., etc. Taller de construccion, composuras garantidas por un año.

BEDFORD BURYS Y C. A DE SHEFIELD (INGLATERRA.) Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinista, cuchillería, palas, sierras y toda clase de quincallería.—PROPIETARIOS DE LA CELEBRE MARCA. WM. ASH. Y C. SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal. Venta solo al por mayor.

LIBRO DE TEXTO PARA LA 1.ª ENSEÑANZA. ROMANERO DE LA GUERRA DE AFRICA. POR DON EDUARDO BUSTILLO, ADOPTADO POR REAL ORDEN DEL 18 DE JUNIO ULTIMO. 2.ª edición, precio, 4 reales ejemplar. A los maestros que rijan una docena se les dará un ejemplar gratis, y tres á los que pidan dos docenas, satisfaciendo el importe al hacer los pedidos. A los libros se les harán rebajas convenientes. Los pedidos al autor, calle de la Montera, 63, 3.ª izquierda. La obra se halla de venta en las librerías de Hernando, González, Cuesta, Duran, Publicidad y Leocadio López.

GOTA Y REUMATISMO. Veinte y dos años de brillantes resultados, tanto en Francia como en el extranjero, han hecho ver de una manera evidente que no hay medicamento mas eficaz contra estas dos afecciones que las PILDORAS DE LARTIGUE. Pueden adquirirse en la oficina de M. Fernando Lehen, farmacéutico en Bayona, calle de Chegaray, 14, 16 y 18 y en el depósito central botica de Penaber-Duclos, calle Jacob en Paris.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA. edicion de gran lujo en figurines iluminados de gran tamaño. El diario de la familia al cual va unida la importante seccion con el título de la moda elegante, es una publicacion digna de figurar en el gabinete de la señora mas elegante. Las materias que contiene, los bellísimos grabados con modelos de trages bordados y cuanto puede interesar al bello sexo, la hace competir con las publicaciones mas ilustradas de su género, asi nacionales como extranjeras. La suscripcion en España es 140 rs. por año, 80 el semestre y 45 por 3 meses. La edicion económica 95 rs. por año, 50 el semestre y 32 tres meses. Se admiten suscripciones en las librerías de D. Leocadio López, calle del Carmen, y Baylli-Bailliere, calle del Príncipe.

REGENERACION DEL HOMBRE. Gimnasia médica, higiénica y ortopédica, dirigida por el acreditado profesor A. de Vignolles. CALLE DE LA REINA, NUMERO 14. El nuevo método de M. Vignolles, adoptado por la academia de medicina de Paris, procura á todas las personas, sea cualquiera su edad y su organizacion, los resultados mas felices, como lo tiene ya probado con todos los disepulos que han tenido á bien acudir á su establecimiento. Hay gabinete especial para señoras y para enfermos; y clase gratuita, de doce á una para los enfermos pobres.

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO, DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla. ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndoles su primitiva belleza y haciendo inútil su extraccion; y Y COLOCA SIN LIGADURAS NI RESORTES, DIENTES Y DENTADURAS que sobrepujan á todo lo inventado, por su construccion, y que facilitan la emision de la palabra y la masticacion, lo mismo que las dentaduras naturales. Calle de Carretas, número 8, principal, Madrid.

CAJA GENERAL DE IMPOSICIONES Y DESCUENTOS, SOCIEDAD DE CRÉDITO CON GARANTIA. Direccion y oficinas, calle de Atocha, números 23, 24 y 26, principal. Rodeada la direccion de esta Sociedad de un Consejo de Vigilancia, compuesto de personas de crédito, arraigo y elevada posicion social, y garantida por varios conceptos en 1.200.000 R. V. ofrece á los imponentes el interés fijo de un 14 por 100 al capital empuesto, siempre que las impsiciones sean de 4 á 10,000 reales, y pasando de esta última suma será objeto de contrato particular. Horas para imponer: todos los dias de diez á dos, y para retirar los dias no feriados á las mismas horas. En estas oficinas se darán las esplikaciones que se deseen. IMPRENTA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Miliciano de Zuloaga